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ATA DA DECIMA PRIMEIRA RETINIAO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO
REGIONAL DE FARMÁCIA DO ESTADO DE SERGIPE - CRF/SE, ITINERÀNTE NO DIA
VINTE E DOIS DE SETEMBRO DB DOIS MIL E VINTE E UM NO AUDITÓNTO NA
FACULDADE ESTÁCIO.
A plenária iniciou-se às dezoito horas e trinta e seis minutos do dia vinte e dois de setembro de dois mil
e vinte e um no auditório da Faculdade Estácio em Aracaju, situado na Rua Teixeira de Freitas, número
dez, bairro salgado filho, Aracaju, SE. Participaram da reunião os Diretores do CRF/SE: Dr. Marcos
Cardoso Rios - Presidente e Vice-Presidente, Dra. Elisdete Maria Santos de Jesus - secretária
geral; I)ra. Larissa Feitosa Carvalho - diretora tesoureira e a servidora Cosmira Alves Ribeiro, os
Conselheiros Regionais Efetivos: a Dra. Alexsandra Sousa Gomes, Dra. Clara Raissa de França
Rocha e Lopes, Dr. Fábio Jorge Ramalho de Amorim, Dr. f,'rancisco de Assis de Aragão f,'eitosa,
Dra. Rosa de Lourdes Faria Mariz, Dra. Quênnia Garcia Moreno Resende e Dra. Yanilda Oliveira
Aguiar. Entre os Conselheiros Regionais suplentes estavam: Dra. Simony da Mota Soares e I)r.
Lysandro Pinto Borges. Registra a participação da assessora jurídica do CRF/SE Dra. Patrícia de
Moura Melo. O Presidente I)r. Marcos Rios, cumprimenta a todos e justifica o atraso devido a falha
na comunicação. Convida a todos para cantar o hino do farmacêutico. O presidente informa que a

reunião de hoje retoma ao modelo presencial e, de volta com o projeto de Plenária Itinerante. com o
objetivo de alcançar mais pessoas envolvidas no processo de assistência farmacêutica ou na sua
formação. A Faculdade Estrício havia sido pretendida para sediar a plenária do mês de março de 2020,
mas por circunstâncias maiores, esta foi adiada. O projeto de Plenária ltinerante, nas Universidades tem
o objetivo de estirnular estudantes de Farmácia a participarem, mesmo que embrionariamente, das ações

do Conselho que os representará e fomentar o espirito crítico, ético e político, acreditando ainda que o
ensino-aprendizagem da Deontologia ultrapassa os muros das instituições, pois confiamos a experiência
como uma importante fonte de conhecimento. Hoje este plenário saúda todo o corpo técnico e

administrativo da ESTÁCIO. Prestamos nossos agradecimentos especiais ao: Reitor: Adriano Douglas
da Silva: o Pró-Reitor de Graduação e Pós-Graduação: Mariese Garcia Costa Rodrigues de Alencar; o
Pró-Reitor de Administração e Finanças: Alex do Nascimento Rosa; o Coordenadora do Curso de
Farmácia: Alessa Caroline Pedroza de Vasconcelos; Docentes do curso de Farmácia: Mestra Maiara
Fernanda Souza Pinto: Dr. Adam Heron de Oliveira. Para melhor compreensão dos presentes, nossa

assembleia será dividida em duas partes: no primeiro momento são realizadas a leitura e correção da ata -

anterior, a leitura de informes da diretoria e dos demais presentes, apresentação e/ou deliberação dos
pontos de pautas previamente estabelecidos e, apresentâção e/ou deliberação de pontos de pautas

incluídos (se houver) e o item'o que ocorrer'. No segundo nlomento, serão feitas as leituras e votação
dos processos administrativos fiscais, assegurando a ampla defesa e a discordância, que será revisada
com retirada de mesa do processo. O intervalo entre as partes será de 5 minutos. Assim sendo, damos
início a primeira parte: I - Leitura. aoreciacão e aprovacão da ata da reunião plenária: O presidente
colocou para apreciação a Ata da Décima Reunião Plenária Ordinária realizada no dia vinte e seis
de agosto de dois mil e um e inicia pedindo os destaques, perguntando aos conselheiros se há algum
comentário e/ou correção a ser apontada. Tendo todos a oportunidade de se manifestar, e todas as

sugestões de alterações aprovadas, e nada mais havendo a alterar, fica o texto aprovado a partir destas
correções. Passaremos a tratar da leitura de informações de interesse público e dos fannacêuticos;
seguiremos a seguinte ordem: leitura de informações dos Diretores; leitura das informações dos demais
presentes; II - Comunicacões e informes da Diretoria e do plenário: Informa o Dr. Marcos Rios: a)
O Conselho Regional de Farmácia de Sergipe (CRF/SE) publicou a Resolução n.02/21, que trata do
cadastro do Consultório Farmacêutico para profissional liberal e lançou a campanha estimulando o
empreendedorismo na ârea de farmáçia. O çonsultório farmacêutico é definido como o lugar de trabalho
deste profissional para atendimento de pacientes, familiares e cuidadores, onde se realiza com
privacidade a consulta. Esta iniciativa darâ mais autonomia e empoderamento ao farmacêutico. Já a

'Farmacêutioo é pra lá de 100!" visa informar a sociedade as diversas áreas que este
atuar. Para efeito de registro de certificados e titulos na carteira profissional, estão

l3 especialidades, algumas das quais estão além do ambiente da farmácia ou
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laboratório. Atento à necessidade de apoiar o enfrentamento da Covid- 19 e de promover a capacitação

e a qualificação profissional, o Conselho Federal de Farmácia - CFF, com o apoio do Consellro Regional

de Farmácia de Sergipe - CRF/SE, lançou no último dia 3ll08, durante sua 508' Reunião Plenária, em

Recife, o curso Serviço de Vacinação por Farmacêuticos. O conteúdo está disponível, gratuitamente,

por meio da plataforma do CFF edufarma.org.br para profissionais de todo o país que estejam inscritos

nos CRFs. As aulas foram elaboradas por membros da assessoria da presidência do CFF, consultores ad

hoc e uma equipe de professores e convidados, especializados na área de vacinação, incluindo técnicos

da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (ANVISA); h) O Conselho Regional de Farmácia -

CRF/SE, esteve representado pelo seu presidente, Marcos Rios, no último dia 09 no Seminário de

Assistência Farmacêutica no S[JS, realizado pelo Conselho dos Secretários Municipais de Saúde em

Sergipe (Cosems), no Quality Hotel. Já o Conselho Federal de Farmácia, foi representado pela

Conselheira Federal, Dra. Maria de Fátima Cardoso Aragão. Durante os dois dias de evento, foram
apresentados e debatidos os projetos que foram elaborados pelo Conasems, com o apoio do Cosems e
de parceiros nacionais e internacionais. O primeiro dia da programação é destinado aos secretários
municipais, já o segundo dia foi voltado para os farmacêuticos que atuam no Sistema Único de Saúde,
com o objetivo de qualificar os serviços por eles desenvolvidos nas cidades sergipanas. O evento contou
com a massiva presença dos farmacêuticos que atuam no serviço público do Estado e gestores dos
municípios sergipanos. Ao final o CRF/SE retratou a importância do Farmacêutico na gestão do
medicamento e dos processos em saúde pública, sensibilizando os gestores das secretarias a dar aos

farmacêuticos as condições para desenvolver assistência digna aos seus pacientes; c) O Conselho
Regional de Farmácia de Sergipe - CRF/SE, com base na homologação do resultado final do Concurso
Público Edital n" 001/2019, convocou e apresenta no dia de hoje o farmacêutico Hayslan Alves de Jesus,
aprovado no cargo de Farmacêutico fiscal Júnior; d) O Conselho Regional de Farmácia de Sergipe e o
Conselho Federal da Farmácia (CFF), através do Grupo de Trabalho Nacional da Mulher, promovem o
lo Workshop da Mulher Farmacêutica no próximo dia 02 de outubro, no Hotel Sesc Atalaia. O evento
presencial e gratuito terá como tema central 'Valorizar, Cuidar e Empreender'. A proposta do evento é
incentivar o empoderamento da mulher farmacêutica na profissáo, trazer informações e criar elos de
ligação entre as entidades e autoridades voltadas às temáticas que envolvem os quatro eixos prioritários:
segurança, política, empreendedorismo e saúde paÍa a mulher. O Workshop da Mulher Farmacêutica
implementa o Projeto do Grupo de Trabalho Nacional da Mulher do CFF e levanta questionamentos
importantes para a realidade feminina. O Workshop conta com o apoio do Conselho Regional de
Farmácia de Minas Gerais (CRF/MG). da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turisrno do
Estado de Sergipe (Fecomércio/SE), do Centro de Esüágio e Emprego (CEMPRE) e do Sindicato dos
Farmacêuticos do Estado de Sergipe; e) O Conselho Regional de Farmácia de Sergipe (CRF/SE) esteve
reunido com a Associação de Deficientes Motores (ADM) e o Instituto Pedagógico de Apoio à Educação
de Surdos de Sergipe (IPAESE) para discutir as dificuldades de acesso e comunicação em farmácias e
atuação de profissionais diante de pessoas com deficiência. A reunião ainda contou com a participação
de membros do Sindicato dos Farmacêuticos do Estado de Sergipe (SINDIFARMAiSE) e Sindicato do
Comércio Va§ista de Produtos Farmacêuticos do Estado de Sergipe (SICOFASE). Estão sendo
previstos cursos de qualificação para os profissionais, como habilidades de comunicação e um dos
exemplos seria o Projeto Farmalibras que conta com um vocabulário terminográfico farmacêutico em
libras, gerando assim, a inclusão a pessoas com deficiência. Outra proposta que está sendo avaliada e a
elaboração de propostas de layoutização de Farmácia, visando uma maior facilidade de organização dos
balcões facilitando o cliente a se sentir mais adaptado ao ambiente; f) O CRF/SE publicou Carta Aberta
aos Farmacêuticos do Estado de Sergipe alertando para Fake News e desejando uma campanha eleitoral
lirnpa. Na carta, segundo o Dr. Marcos Rios, o CRF/SE deseja uma eleição limpa, no campo da
diplomac ia, da liberdade de opinião. desde que expresso quem a emite e, mais, sem falsas informações,

fake news. Ainda de acordo com o Dr. Marcos Rios, as .fakse news têln se tornado
em alguns processos, mas não podemos permitir que uma nrentira contada e

a base de uma gestão que nos representará. Os farmacêuticos e técnicos associados
a verdade e, caberá aos candidatos, falar a verdade, sobjudice das ações éticas
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civis cabíveis. Para o presidente do CRF/SE, gerar especulações não é o que se espera de um líder ou de

uma eleição, reforçando que uma candidatura não pode se basear em informações falsas! Uma casa com

seus pilares cimentados em mentiras não se sustenta! Eleições limpas são fundamentais para assegurar

as melhores escolhas. Continua o Dr. Marcos Rios: "Ressaltamos que informações, compartilhadas

inadvertidamente, impactam na credibilidade dos candidatos e do processo eleitoral, afetando ainda a

honra e causando danos morais. Atentamos que a recetrte Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD), Lei
no 130'7912018, fundamenta valores como a privacidade, a autodeterminação informativa, à

inviolabilidade da intimidade, da honra e da imagem e define um conjunto de direitos para os titulares
dos dados e obrigações especificas para os controladores dos dados. O CRF/SE, enquanto interesse da
lnstituição, acompanhará as ações publicadas pelas chapas e candidatos e adotará as medidas para que

as eleições sejam limpas, isentas defake news.Estranhamente, em momento eleitoral, uma Certidão de
Regularidade Técnica - CRT na qual o atual presidente assina como responsável técnico veio a público,
alegando que o profissional apenas assinava, fato que contraria o que realmente aconteceu. Tais
situações não serão toleradas. Entendendo que a imagem da lnstituição está intrinsecamente associada
à imagem da sua diretoria, o CRF/SE informa ao público que seus diretores não possuem vínculos
escusos. 'Se esperam um alvo, acho que o tiro não seria nos membros da diretoria! '. - o recado está
dado; esperamos que até o final das eleições não surjam novas falácias envolvendo membros da atual
diretoria. Todas as ações administrativas, que possam surgir de arma, estão disponíveis no Portal da
Transparência, porque uma gestão transparente não esconde seus feitos!" O presidente abre o plenário
para os informes e comunicados aos membros de diretoria, após aos demais conselheiros e ao plenário.
Com a palavra a I)ra. Larissa Feitosa cumprimenta a todos e fala que: "Tenho dois informes parafazer,
o primeiro e para a comissão de tomada de contas, lembrando que os processos já estão disponíveis
referente aos meses de julho e agosto. Foram disponibilizados conforme acordado e deliberado em
reunião plenária que a partir do dia l5 dos meses subsequentes estariam disponíveis paraa comissão
fazer as análises. Como de praxe é necessiirio fazer o agendamento com a Neide ou Cosmira para ir
fazer as avaliações dos processos. No segundo informe, gostaríamos de anunciar com satisfação que o
Conselho Regional de Farmácia de Sergipe (CRF/SE) fez adesão voluntária ao Programa Nacional de
Prevenção a Corrupção (PNPC) do Tribunal de Contas da União". Em seguida, Dra. Larissa faz uma
explanação superficialmente para um melhor entendimento: "É um sistema que atesta a instituição
pública cumpre a Lei, ela adere voluntariamente e a partir daí começa a ter fiscalizações orientativas do
Tribunal de Contas da União (TCU). Essa instituição passa a ter toda a parte de documentação, sendo
monitorada pelo TCU de tempos em tempos e todas as questões ligadas na monitoração, prevenção e
transparência. Tudo é analisado e caso alguma coisa tenha saído realmente do custo que deveria ser, o
TCU faz uma orientação. E em paralelo o TCU pode sugerir modelos de doçumentos de processos,
funciona como u1lla parceria, mas, a instifuição tem que entender que a partir do momento que fez esse
cadastro, esse questionário de autoavaliação, ela assume um compromisso com a honestidade. Inclusive
no momento de finalização desse cadastro, recebemos um relatório de diagnóstico do TCU. Estamos
avaliando se pode ser inserido no portal de transparência conselho. Recebemos um diagnosticocl

§ intencional que serve como ponta pé e referência para avaliações subsequente do TCU. Também
que recebemos vale a partir de ter aderido ao programa, existindo uma forma de utilizar e o Conselho
tem essa permissão que realmente configura que nós, instituição conselho Regional de Farmácia de
Sergipe, assumimos esse compromisso com a prevenção a corrupção. Também o nome da instituição
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g3.Ê vai para uma lista que é atualizada de tempos em tempos, tista padrão do Tribunal de Contas ligado ao
PNPC, constando o nome de todos os estabelecimentos que aderirem ao progÍama público e uma outra
Iista constando os nomes dos que não aderirem ao programa. " Dra. Larissa acrescellta que: ..Se algum
dia o Conselho de farmácia não renovar as informações, não fizer tudo que tiver de acordo com o
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para a lista de não aderentes. Hoje o nome do Conselho Regional de Farmácia de Sergipe
dos que aderem âo programa." Com a palavra o presidente Dr. Marcos Rios em sua fala

a fala da diretora tesoureira Dra. Larissq e diz que: "buscamos transparência das nossas
de Farmácia de Sergipe na atual gestão sempre quis ter o TCU próximo para entender I
é uma autarquia federal, mas ela precisa ter controle e esse mecanismo passa
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TCU. E para finaltzar o assunto anterior, acho extremamente válido que ações civis da Comissâo de

Ética estâo sendo tomadas referente a publicaçâo das Fake News, inclusive as possibilidades de boletim

de ocorrência que trata dessa situação e o CRF/SE buscará as medidas cabíveis paÍa que quaisquer outros

assurúos dessê tipo não venham surgir." Corn a palavra Dra. Vanilda Oliveira em sua fala:

"cumprimento a todos da mesa em nome do senhor presidente, os colegas do plenrário do CRFISE, em

rro*" do Dr. Francisco, aos funcionários, aos ouvintes e demais presentes. Enquanto conselheira

regional, quero deixar registrado que sou firme no meu posicionamento de ser contra quaisquer notícias

falsas ou quaisquer outros meeanismos que possa manchar a honra da nossa instituição e das pessoas. "
Com a palawa o Ilr. Fábio Jorge cumprimenta a todos e fala que: "é uma honra estar com os estudantes

e professores do curso de fannácia e todos do conselho de farmácia nessa pleniária. Informo que a

Comissão de Educação e Ensiro pÊrmanente do Conselho Regional de Farnnáçia de Sergipe, realizou
semana passada o evento: 'oFórum de discussão de logística de armazenamento, distribuição de

transporte e adequação a RDC 43Q/2CI2A", com as palestrantes Aline Coelho e WellingÍon Andrade,

ambos cedidos pelo o CRF/BÁ, que deu apoio no evento. Agradeço atodos que participaram do evento,

com cinquenta e cinco inscritos, o apoio da Feçomércio, do Sindifarma e do CFF. Parabenizo o Conselho

de Farmácia de Sergipe pela adesão ao programa de prevenção a comrpção, bastante irnportante. Para

ratificar essa iniciativ4 quando sai do conselho como tesourçiro, também fui ao TCU pedir que fosse

auditado o período em que eu estava como tesoureiro e foi protocolado esse pedido. Isso é importante
para a instituição para ter uma sobrevida. " Neste momento, o plenario do Conselho dç Farmácia está

aberto aos presentes pam apresentação de informes e comunicados, devendo abrir as inscrições com â
Dra. Elisdete Maria de Jesus. Com a palavra Dr. Marcos Guilherme em sua fala que: o'gostaria de

agradecer a diretoria do Conselho Regional de Farmácia por ter acatado o nosso pedido feito em mârço
de 2020, quando eu ainda lecionava nesta casa, que na rçalidade sempre tivemos esse foço de trazer o
conselho pâÍâ que os alunos entendessem como frrnciona e essa diretoria tem feito isso muito bem. Então
hoje, mesmo desligado da Estáçio a poucos mgses, aquele pedido era institucional e não era pessoal e
agradeço por beneficiar aos alunos, e em fazer entender o que é o conselho e que amanhã serão vocês
que estarão aqui fazendo isso e que entendam esse momento. Quero também agradecer a professora
Maiar4 que Íos reeebe muito bem e eu como ex docente da casa, me sinto muito bem. Estendo os
agradecimentos aos demais dirigentes e demais colegas. Vocês estão de parabéns e acho que esse é o'
rumo certo. Quando uma instituição chega para o TCU que é um órgão de controle e diz ao TCU que
quer se associar, percebe-se como funciona a lisura e atransparência. Parabens e agtadeço esss momonto
aqui com vocês." Com a palavra a aluna Ligrr, em suâ fala: "Quero agradecer ao professor Mmcos
Guilherme por ter vindo e pela consideração dele com todos os alunos. Ele sabe que todos nós tivemos
uma alegria imens4 porque ele não se limitou só a Estácio. O oariúo dele por nos foi além, ele teve
essa sensibilidade de vir e nos prestigiar. Obrigada professor, gostei muito de ser sua aluna, que Deus
abençoe çada dia mais e onde o seúor estiver sempre vai brilhar." Com a palavra a representante da
Estácio Maiara em suâ fala: 'oeu professora Maiara, docente do curso de farmácia, representante hoje
da Estácio de Sergipe, quero agradecoÍ ao presidente Dr. Marcos Rios e aos demais conselheiros por
trazer para nos um curso que estiâL crescendo e maturando. Aqui o nosso curso de farmácia tem
quatro sernestres e como professora acompanhamos o brilho nos olhos de cada um deles e é
importante que façamos a integração do Conselho coÍn os Êstudânt€s, poryue muitas vezes saímos da
faculdade e não sabemos nem qual é a função do conselho de farmácia, daí a necessidade que temos de
estar credenciado ao conselho para fazer csdavezmais forte o papel do farmacêutico na sociedade, que
vai muito além do que estar na farmácia. Temos um sampo ampla € que precisa muito desse elo.

Queremos parabenizar essa iniciativa do Conselho Regional de Farmácia de Sergipe. Descoúeço outro
que faça esse Conselho ltinerante, que faça com os alunos essa aproximação. Muito obrigada a todos. "
Em seguida o Dr. Marcos Rios agradece a receptividade e fala que: "O Coaselho de Farrnácia de
Sorgipe já propôs algumas ações pera aproximar a instituição dos alunos. Existo um projeto 'Conselheiro
pôÍ Dia', que foi trazido a luz do Dr. Fábio Ramalho e também um outro projeto que

colocar em frsnte, devido a pandemi4 que era a proposta do Farmacêutico J
desse primeiro processo cômo se fosse um estrágio. Esse projeto já foi
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deliberado e aprovado ern plenári4 só não foi executado devido a pandemia. Todos os colegas aqui

fizeram parte da academi4 entendemos e só muda a próxima geração, infelizmente' Então vocês são a

nova geiação dos farmacêuticos e vocês terão um potencial na promoção dessa profissão. Saibam que,

," ooõê, quiserem a profissão não continua, mas se vocês quiserem ela pode dar um salto. Existem

diversos cursos promovidos pelo Comissâo de Educação Permanente do Conselho Regional de Farmácia

de Sergipe, e temos também a Academia virfual de farmácia que é uma ação om paroeira com o Conselho

Regional de Farmácia de São Paulo, ao qual todo dia vinte disponibiliza um cuÍso, com professores

renãmados em todo o Brasil. 0 Conselho Regional de Farmácia de Sergipe estiá abeÍto as Universidades.

Todos os cursos que são promovidos pelo Conselho em geral, são gratuitos e aberto inclusive aos

estudantes. O Dr. Fábio tem essa preocupação. Com isso, agradecemos a instituiçãc Estiácio e que leve

paraoprofessorAdriano,aprofessoraÁlessaeatodososdemaisealunosânossagratidãoerespeito
pelas instituições de ensino." Não havendo mais nenhum interessado, fbçhamos as inscrições. Passa para

o ponto de pauta: III -ReapresenÍaçâo. apreciação-e pprovação do Oreame4to Programado Dara
o exercício do ano de 2022 - Requerente: Comissão de Tomada de Contas (CTC) - O presidente

Dr. Marcos passa a palavra para o membro da Comissão de Tomada de Contas para I)ra. Yanilda
Oliveira Aguiar parafazer a leitura do parecer da comissão, com o seguinte teor: "Segue o parecer da

Comissão de Tomada de Contas (CTC) do Conselho Regional de Farmácia de Sergipe (CRF,§E)
referente a proposta orçamentíria pâra o exercício do ano base de 2022, no que tange as despesas que

recainá obrigatoriamente sobre o Conselho Regional de Farmácia de Sergipe (CRF/SE), para o perfeito
funcionamento da autarquia, todavia cabe salientar que a prudência e a boa gestão dos recursos passa

pelo caminho da previsibilidade e do planejamento adequado quanto as finalidades dos recursos que hão

de ser utilizados no exercício vindouro, desta forma nosso parecer é favorável as rubricas propostas,
porém com algumas observações a serem postas e observadas peia diretoria que é o agente responsável
por tal provisionamento orçameníírio. Seguem abaixo a recomendação: Quanto a aplicação de um valor
percentual referente ao reajuste dos funcionários, que ora está fixado em 5Yo de forma previsional, esta

Comissão de Tomada de Contas sugere que seja determinado o mínimo do acumulado da inflação do
ano corrçnte, portanto, conforme a infonnação da contadora do CRF/SE que infonnou ser de
aproximadamenteTYo ataxa da inflação deste ano, e considerando que o cenário futuro é visivelmente
pior, haja vista âs dificuldades impostas pela pandemia, o que contribui de forma direta para o aumento -
da inflação, seria prudente fixar a previsão de reajuste desta verba em no mínimo a mesma taxa deste
ano,7Yo, para o ano de 2022. Com basç nessa recomendação, esta comissão emite parecer favonâvel a
proposta orçamentaria paÍa o exercício óe 2A22, câso em contrário, reiteramos a preoeupação com
relação ao reajuste salarial dos funcionrârios para o ano de 2022.É,o pÍrecer desta Comissão de Tomada
de Contas. Aracaju/Sergipe,22 de setembro de2021." Com a palavra o Dr. Marcos Rios em sua fala:
'oTemos uma discordância entre o valor apresentado, estimado e orçado pela Diretoria, que pode ser
revisto com a próxima gestão. A atual diretoria ela precisa fazer um planejamento do ano seguinte prevê
um aumento de um peroentual da SYo. A atual Comissão de Tomada de Contas sugore a aprovação dos
demais itens mais a eorreção do índice paraTo/o, isso? Temos duas situações, mafiter os 5Yo ou colocar
70Á e passar paru votuçáo." Com a palavra Dra. Vanilda Oliveira pede a palavra e fala que: o'É uma
sugestão da Comissão de Tomada de Contas, mas a gestão é quem vai decidir." Em resposta o Dr. r

Marcos Rios explica que pediu a contadora Neide que entrasse em contato com a controladoria do
Conselho Federal de Farmácia para entender como seria esse proçesso. Pergunta a Neide, se essa é uma
propostâ que ela prevalec,e da atual diretoria ou dos membros da Comissão de Toada de Contas? Em
resposta a contadora Josefa Neide fala que: "É da atual diretoria. O orçameata para o exercicio 2022 é)

sugestivo, ele é feito com base nas despesas do ano em curso e com base na projeção e receitas

E
ê

247
248
249
250
251
252
253
2s4
2s5

fica salvo em outras contas, porque podemos fazer remanejamentos. Dr. Marcos
a Neide: "Mas qual o entendimento, eu vou enviâr para o Conselho Federal de Fannácia Ê'

os 5oÁ, a sugestão da Comissão de Tomada de Contas é mwfier 1Yo,
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sugestão da comissão qual é a média ou o mínimo desse indice?" O Dr. Marcos Rios explica que
índice usado nesse aÍio foi o IPCA (Indice Nacional,ile Preços ao Consumidor Amplo). Em resposta
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afinal qual vai para apreciação do plenário do CFF, vai os 57o sugestiva de 7Yo? Na resposta de Josefa
Neide a mesma fala que: "Aí depende, se voÇês quiserem acatfrÍ, não é obrigaÍório, assim çorno a Dra.
Vanilda falou que é sugestivo. Podemos mandar o orçamento com base nos custos que voeês fizeram e
enviar o pareeer delas sugest'vo." Após o argumento do Dr. Fábio que é necessário colocar em votação,
o presidente Dr. Marcos Rios passa a palavra para a contadora Neide explicando que: *Resta aprovaÍ o
parecer com o orçamento, colocar em votação". Àssim, o Dr. Mareos Rios coloca para votação o parecer
da Comissão de Tomada de Contas em relação ao plano do orçamento do ano de2022. Oportunamente,
após solicitação, a fala é cedida ao I)r. Fábio, que aÍgumenta: "Essa discussão tinha ficado claro que
primeiro, quem assumir emjaneiro tem e pode mudar e eu tenho uma preocupação que é algo meu desde
quando fui tesoureiro, era de quando assurnimos quase 70oá do arrecadado efa para pagâr os
funcioniários, folha e beneficios. Ainda segundo o Dr. Fábio, no início da gestão de 2018 a rçceita do
CRFISE estava comprometida quase em sua totalidade com ár folha de pagamento de salários e uma
previsão para mais agora é temerária e deve-se manter a política de 'pés no chão' e que aumento superior
só pode ser pensado à époc4 quando se tiver uma maior compreensão da atual situação financeira. Com
a palavra o Dr. Marcos Rios retrata que a preocupação do Dr. Fábio deve ser refletida, haja vista que
há pelo menos três anos náahâ correção monetária das anuidades, o que tem impactado na receita dos
conselhos. Para o Dr. Marcos Rios, o'§m algum momsnto, não tão distante, a conta não vai fechm. Temos
que entender isso. O CFF pelo menos a três anos náo faz as correções das anuidades, mas precisamos
arcar cada dia mais com as despesas mais altas do conselho. Para quem não sabe, a única previsâo
orçamentaria dos conselhos regionais, são as anuidades de pessoa ffsica e jurídica e o CRF tem que
sobreviver com essas anuidades e as contas não irão bater em algum momento. São situações que
precisamos ter cuidado, é importante que se tenha isso em mente." Com a palavra o Dr. Francisco em
sua fala: ooEu sou conselheiro do conselho, já fui presidente ejá passei por essa situação que o Dr. Marcos
está falando referente a três anos, e nós que já fomos gestores sabemos que tem que ter cuidado, mas
passarnos por maus lençóis e também vimos o outro lado. Se fizermos um esforço, teúo certeza que
pelo menos conseguimos repor a inflaçâo. 0 aumento dos custos estiâ demais e os servidores precisam
desse reajuste". Dr. Marcos Rios em sua fala acrescenta: '?r. Francisco aí não sou eu, é a próxima
gestÍío que vier quem vai decidir". Com a palavra a aluna Ligia fala que: "Eu quo sou aluna não sei bem
como funcionâ essa questão de vocês no Conselho, mâs eu gostaria de saber quais são as despesas

vocês se referem para um melhor entendimento?" Em resposta o Dr. Marcos explica que são as despesas
operacionais como água" energia, saláLrios dos funcionrários. Acrescentaque o'os saLários dos
são justos, mas sles pesam no orçamento do çonselho, como çitado pelo conselheiro quo quase 70% do
arrecadado era gasto somente com o pagamento dos funcionários, então 30Yo paru as compras de'
gasolina, matoriais de osoritório e todas as domais nEoossidades operacionais. 0 Conselho precisa ser
visto como ulna êmpresa e precisa ser gerido por um gestor de ernpresa, que saiba gerir". Com a palavra
Dra. Quênnia Garcia em sua fala: "Sou conselheira do Conselho Regional de Farmácia e também
tesoureira do Sindicato dos Farmacêuticos e tudo o que foi pontuado pelo presidente Dr. Marcos Rios é
verdade" Temos custos Ê pÍücessos e precisamos nos organizar". Ainda ern sua fala pergunta: ooGostaria

de saber a comissão e da contadora qual o índice que esta usando como parâmetro do reajuste e da

uII
É.
O

Dra. Yanilda Oliveira fala que a Comissão de Tomada de Contas se viu a base da informação que
pela contabilidade do CRF e esse ano já foi pago em torno de 7Yo, então como a inflação do ano que
vem vai acimq segundo os estudiosos da economia, coloquei no mínimo 7%.É isso que eu gostaria de
deixar registrado." Em seguida aDra. Vanilda comenta sobre a verba de subvenção e é explicado por
Dr- Marcos sobre essa doação e todo os repasses dos conselhos regionais de farmácia. Com a palawa a
diretora tesoureira Dra. Larissa Feitosa faz uma explicação pÍIÍa os estudantes pres€ntôs entenderem
dessa discussão: "Todos os ânos o Conselho tem que fazer o planejamento orçamentário para o ano

onde prevemos os gastos e aí prevê aumento de gastos e se tiver algum item que possa fazer
como por exemplo gasto como combustível, salário. Também prevê as receilas, ou seja, aquilo

1 com base nos números de farmacêuticos que já estão inscritos. Corn base na
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dos novos farmacêuticos que chegarão, das aberturas de novas empresas se chega a um cálculo. Enfim,

irrdependente da gestão, todos os anos esse planejamento tem que ser feito para o ano consecutivo.

Estamos em ano de eleição, então a discussão é a seguinte, a atual gestão não é candidatana próxima
eleição, ou seja, haverá uma troca e a gestão que vier assumir tem total liberdade para mexer nesse

planejamento orçamentário, porque por lei a atual tem que fazer. Na verdade, o que estamos fazendo é

cumprir um prívo determinado pelo CFF e que obviamente com todo o regramento, todo o levantamento

sendo feito de maneira muito séria pela nossa assessora contábil. A próxima gestão pode fazer os ajustes

que achar pertinente. Então na verdade não tem muito o que se discutir. Entretanto nós temos uma

comissão reguladora que é a comissão de tomada de çontas. A Dra. Vanilda que é a presidente da

comissão de tomada de contas leu o parecer da comissão, que diz que a comissão está de acordo com o
que foi apresentado do planejarnento t-eito por esta diretoria, só que ela sugere, e é uma sugestãoo o que

pode ser feito pela comissão, que ao invés de ser dado o reajuste de 5Yo seja dado 7o/o. Por isso não vai
mudar o que foi feito, vai pra o CFF o planejamento elaborado pela diretoria mais o documento da
comissão com o pârecer que tem que ir. A próxirna gestão vai definir se vai para cinco, sete, dez ou vinte
por cento. Então, a decisão na realidade vai ser feita pela gestão vindoura para o próximo ano na próxima
gestão." Em seguida o Dr. Marços informa que prestados esses esclarecimentos, coloca em votação o
parecer da Comissão de tomada de Contas, perguntando aos conselheiros se votam a favor ou contra do
pareÇer da comissão com a sugestão, ficando aprovado por unanimidade o parecer com a sugestão da
CTC, "será encaminhado juntamente com o Planejamento Orçamentario a proposta da Comissão de
Tomada de Contas do CRF/SE para fins de resguardar o contraditório. deixando claro que a decisão
percentual a ser reajustado é uma decisão da gestão vindoura. Abriremos agora o plenário para o item o
que ocorrer, ou seja, assuntos não previstos ou não suscitados anteriormente." Convido a quem tiver
interesse, faça as suas inscrições com a secrelária geral Dra. Elisdete Maria. fV - O que ocorrer: Com
a palavra a Dra. Quênnia Garcia em sua fala: "agradeço em nome da diretoria do Sindicato dos
Farmacêuticos de Sergipe a parceÍia que este sindicato tem com o CRF/SE, com a diretoria, com a
comissão de educação permanente na pessoa do Dr. Fábio Ramalho, pela parceira na realização das
capacitações, palestras, de levar sugestões de temas, assim como a diretoria por ttàzer demandas do
sindicato e de levarmos também demandas do CRF/SE. Quanto sindicato entendemos que tem que ter
parceria conselho e sindicato, porque só tem a ganhar o profissional farmacêutico, independente de ser
conselheira ou sindicalista, sou farmacêutica e vejo com bons olhos essa parceria, porque precisamos
enaltecer o papel da profissão farmacêutica dentro do Estado, visto que tem outros profissionais de saúde
tão importantes e tambéln somos importantes e precisamos nos encaixar junto aos demais profissionais
e mostrar que somos essenciais âo nosso paciente, quem vai usufruir do nosso conhecimento técnico.
Obrigada a todos". Com a palavra a Dra. Larissa Feitosa ropassa o convite, conforme anunciado pelo
presidente Dr. Marcos, darealização do nosso Primeiro Workshop da Mulher Farmacêutica, reforçando
que os homens também podem se inscrever, porém a pauta realmente esta completamente voltada para
as mulheres. Será realizado no dia 04 de outubro do corrente ano no auditório do Sesc Hotel da Atalaia
com âs inscrições serão feitas pelo site do CRF e gratuita com um limite de inscrições respeitando as
medidas de segurança e determinações do hotel. O evento inicia as th e vai até o final da tarde com
pausa para o almoço e quem quiser o próprio hotel oferece o almoço com os custos do próprio
participante. Dr. Marcos Rios {rnaliza a primeira etapa encen-ando as transmissões e agradecendo a
todos os expectadores. Abre a segunda etapa trazendo um parecer jurídico, sobre os processos que
estavam em mãos dos conselheiros, haja vista que houve uma abertura de processos que não deveriam
ter sido abertos, já que eles inserem dentro da regulamentação da Resolução no700 do CFF. Esses
processos foram retirados de pauta, dos conselheiros regionais para serern reavaliados pelo setor de
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Patrícia assessorajurídica do CRF/SE, lembrando sempre
os conselheiros no CRF/SE, caso tenham alguma dúvida

que esses processos ficarão à disposição para
com relação aos processos. Com a palavra a

Melo ler o parecer com o seguinte teor: "A assessoria jurídica foi citada a se manifestar
quarenta e cinco autos de infiação, com base na Resolução no700 de 29 dejaneiro de2021

jurídico composto de cinco laudas. Não vou ler na integra e sim na parte
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pronunciamento final do parecer jurídico. Esses 45 autos de infração, foram lavrados em desfavor dos
estabelecimentos enquadrados no 'perfil 4' estabelecido na resolução citada, que versa que esses
estabelecimentos seriam como sem dados definidos de assistência farmacêutica. Seria estabelecimentos
com o número inferior a 3 inspeções em um período de 24 meses. Isto está definido no Artigo 20 da
Resolução 700. Primeiro de tudo senhor presidente, a assessoriajurídica precisou estabelecer um marco
inicial da vigência da Resolução 700, que em seu Artigo 49 diz que ela entra em vigor em 90 dias da
data da sua publicação. Então, ela entrou em vigor no dia 21 de maio de2021. Os autos de infrações
anteriores aplicam-se a resolução anterior, após a vigência do dia 2 1 de maio de 2021 , aplica-se as regras
dessa Resolução. O entendimento jurídico foi, no sentido de optar pelo cancelamento desses 45 autos
de infração, tendo em vista que, todos eles foram lavrados autos de inÍiação, que na verdade eles
deveriam ter sido lavrados Termo de Inspeção, que isso tarnbérn está regulamentado na referida
resolução, por conta de que, todos estes estabelecimentos tem um número inferior a 3 inspeções, dentro
do período de 24 meses, razáo pela qual, não deveria ter sido lavrado o auto de infração e sim o termo
de inspeção. Razão pela qual a assessoria jurídica entende que esses autos são nulos de pleno direito.
Por esta razáo, opinamos pelo seu cancelamento. E a manifestação jurídica. Após submete ao plenário."
Em seguida o Dr. Marcos Rios passa para o item V - Leitura. apreciação e votasão dos Processos
Administrativos Fiscais: Todos os votos serão computados pela secretária geral Dra. Elisdete Maria
e, em caso de não unanimidade, o relator e conselheiros expõem suas considerações a fim de uma decisão
consensual. Essa discussão terá no máximo dez minutos. Ao final os conselheiros efetivos e suplentes,
com direito a voto, indicarão se votam com o relator ou discordam. A contagem de votos confinnará a

decisão colegiada. Processos retirados de pauta da 10" reunião plenária ordinária em
conformidade com a Resolução n"700l202l do CFF: 200221A7280E34; 2AA32107061530;
20032707051515; 2A022707271059; 20022107271042; 20022107131530; 20A22107281029;
200221A7210918; 24422108180837; 20032101061120; 20$2147061014: 20022108190911;
20022107131109; 20032107131026; 20022107280918; 20022107261444; 20A22107291108;"
200221A7fi1603 20022t07271416; 20022107120924; 20022107280938; 2Aü22107291050;
200221a7t21420; 2A$2107061101l' 20032107061048; 20022t08170957; 20032107060916:'
20022107261128; 20022107121645; 2002210715rA56; 20022107291059; 20022107131658;
20022107260913; 20032107070954; 2a022108190943; 20022107121429; 7A022107151032;
200221A7140845: 20032107051341; 2002210817r01A; 20022107261455; 20022t08190935;
20022107281410; 20022107121409; 20032 I 07 13 I 014; 20032i070060976; 20032107061 039;
20032107071004; 200321 06090842; 220022012a7 1554; 20032 10707 I 05 1; 2AA321A7A51 529;
20032107131042; 20032107 151003; 20022108301455; 20032107071143; 20A22107071104;
20A321A7051602- 20032107061505; 200221A6040941; 20$21A7050846; 20032107A5ü029;
20A32l07A5ll0l; 20037rc7051616; 20A32107051458; 20022108301441; Processos de Defesas
Validada por Unanimidade - PAF'S números: 20022108251517; 20022108051100;
200312107 160903; 20022108251613; 20432107 16t024:. 20022109420846l, 2002210830 1 654;
24022109011640; 20022107020954; 20022106300933; 20a32106081422: 2003604138;
204221ü4140936, Processo de Defesa Desconstituída por unanimidade: PAF'S números:
2003210608\142; 20032106081452; 20$2146091036; 20022104260930; Processos
divergentes/retirados para vistas: 20022108250932;2A022108131007; 20032107281525; Processos
AD RDFBRENDUM: PAF'S números: 20022148161317; 20022108161026; 20022109020855;
20A72109011526; 20022109011444; 20022109011150; 20022109011010; 2002210831 I 1 18;
2002210$At4t2: 20022108181301; 20022108180854; 20022fi8171403; 20A221A8170850;
20022108161508; 24422108161414; 20022108161015; 20022108121120; 20022108t21042;
20022l0gl 1 1 I 02; 200221 08 I 01 50 l; 20022108t01041; 20022t08t00915; 20022108041051;
2002210803091 1; 24022107261432; 20A22107221454: 20022107221435; 20A22$7220919;
20022107201535;20022107201509. Solicitação de Inscrição de Farmacêutico DeÍinitiva. processos

17q3712021- Jeniffer Santos Santana (2230); 518412021- Tainara Silva Ribeiro (2238\;
I - Kalingdecy da Silva Andrade (2321);2384912021 - Edilson dos Santos Andrade Júnior

1 - Thaícia Maria Lontra Mangueira (2232):2597712021* Jokasta Araújo Dias
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Q20$;245151202A - Brenda Silva Canázrio Matos (2191); 137A6D021 '- José Arnaldo Carvalho
.lúnior {2071);21819/2021 - Thiara Martins (1956); 2519612021 - Leticia Veiga Santana (2057);
25938/2021 - Reginaldo Santos da Paixão Silva (2205);2701312021 - Ingrid Reis Santos (1879);
2123629/2021 - Juliane Carvalho Menezes (2372);27379/2021 - Isabela Patrícia Santos (2389);
2627ü12021 - Elânia Santos de Matos (2208);2375312021- Paulo Vinícius Monteiro Lima (2296');

2674712021 - Eduardo Cardoso Santos (1981); §oliçitação de irçcrrqLo de técnico qu arálisa§
clínicas, número processos e nomes: 5A32112021* Ala Paula Santos Sobral (330/t); 2332412021 *
Maria Rosineide Xavier Oliveira (3691t); 16296/2021 - Maria Kelly da Rocha Azevedo (3421t);

1591312021- Ivonildes Santos de Jesus Silva (341/t);110012021 - Solange de Andrade Tomé Santos

Q}a$;3264112021 - Lucimara da Silva Santos (01 1 8);E, nada mais a declarar, o Presidente Dr. Marcos
Cardoso Rioso finaliza a reunião plenária ás vinte horas e trinta minutos, agradece a presença de todos

Elisdete Maria Santos de Jesus - secretária geral do CRFISE, lavrei a presente ata que
será assinada por todos. Aracaju, vinte e dois de setembro de dois mil e vinte e um.
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Av. Covemador Paulo Barreto, 352 - 13 de julho - CEP:49020-010 - AracajúSE - (79)3211-9985/3211-8577 - e-
mail :cr[_se@yúoo.com.br


